

ganz offensichtlich, daß dieses zur Zeit noch geltende Forderungseinzugsverfahren überholt ist. Gegenwärtig wird eine Reihe von Experimenten durchgeführt. Auf Grund der dabei gesammelten Erfahrungen wird der Ministerrat die notwendigen Maßnahmen für die Einführung neuer Zahlungsverfahren treffen.

Es erscheint in diesem Zusammenhang auch erforderlich, die Verantwortung für das Transportrisiko neu zu stellen. Der Verkäufer der Ware muß sichern, daß die Ware einwandfrei verpackt und der billigste und zweckmäßigste Transport gewählt wird.

Der Ministerrat sieht eine wichtige Methode seiner Arbeit darin, die schrittweise Durchsetzung des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung der Volkswirtschaft durch ökonomische Experimente in den WB und Betrieben exakt vorzubereiten.

Mit den ökonomischen Experimenten sammeln wir die notwendigen Erfahrungen, überzeugen die Werktätigen an Hand ihrer eigenen Arbeit von der Richtigkeit der neuen Formen der Wirtschaftsführung und beziehen sie eng in die Planung und Leitung der Wirtschaft ein.

So wird im Jahre 1964 die Einführung einer Produktionsfondsabgabe in einer Reihe von Betrieben und WB der Chemie, des Maschinenbaues und der Leichtindustrie erprobt. Die Produktionsfondsabgabe soll uns helfen, die produktiven Fonds rationell auszunutzen und in der Investitionstätigkeit einen hohen Nutzeffekt zu erreichen.

Zur richtigen Anwendung des Systems ökonomischer Hebel wird die Regierung der technischen Arbeitsnormung, der Anwendung ökonomisch zweckmäßiger Lohnformen und Prämien große Aufmerksamkeit widmen. Die technische Arbeitsnorm und die Anwendung neuer Lohnformen und Prämienbedingungen berühren unmittelbar die Interessen von Millionen Werktätigen. Die Regierung betont deshalb erneut, daß die Direktoren der Werke alle technischen, technologischen und organisatorischen Maßnahmen und die damit verbundenen Veränderungen der Arbeitsnormen, der Lohnformen und der Prämienbedingungen vor ihrer Einführung in Abstimmung mit den gesellschaftlichen Organisationen gründlich mit den Werktätigen beraten müssen. Es kommt darauf an, die Lösung die-